
 

 

 

 

Procès-verbal l’assemblée générale annuelle 

tenue le 9 juin 2023 de 9 h 30 à 12 h à Venise en 

Québec 

  

 

Présences : 

 

Caroline Vachon <Caroline.Vachon@cstjean.qc.ca> 

Denis-Philippe Paradis <Denis-Philippe.Paradis@cstjean.qc.ca> 

Goyette, Phylippe <Pgoyette@cstj.qc.ca> 

Annie Henrichon (St-Jean)  

Isabelle Dube <Isabelle.Dube@cstjean.qc.ca> 

Isabelle Savard (St-Jean) 

Jacynthe Lepage <jlepage@cstj.qc.ca> 

Luc-Antoine Malo <Luc-Antoine.Malo@cstjean.qc.ca> 

Manon Laflamme <Manon.Laflamme@cstjean.qc.ca> 

Melanie Cadieux <Melanie.Cadieux@cstjean.qc.ca> 

Melanie Luce <Melanie.Luce@cstjean.qc.ca> 

Souchereau, Lyne <lsoucher@cstj.qc.ca> 

Stephanie Benjamin <Stephanie.Benjamin@cstjean.qc.ca> 

 

Caroline Guay (Trois-Rivières) 

Aubin Jean-François, (Trois-Rivières) 

Chantal Vincent <chantal.vincent@cegeptr.qc.ca> 

Lacommande Valérie <valerie.lacommande@cegeptr.qc.ca> 

Lacour, Audrée <audree.lacour@cegeptr.qc.ca> 

 

Bédard, Édith (Marie-Victorin) 

Charles Lemieux <charles.lemieux@collegemv.qc.ca> 

Bisson, Lyne  (Marie-Victorin) 

Ganley, Véronique <veronique.ganley@collegemv.qc.ca> 

Kissel, Agathe <agathe.kissel@collgemv.qc.ca> 

Leblond, Émilie <emilie.leblond@collegemv.qc.ca> 

Lemay, Nancy <nancy.lemay@collegemv.qc.ca> 

Leroux, Shanie <Shanie.Leroux@collegemv.qc.ca> 

Montmarquette, Sylvain <s.montmarquette@collegemv.qc.ca> 

Pétrin, Adam Pétrin <adam.petrin@collegemv.qc.ca> 

 



 

 

Bergeron Marie-Eve (Abitibi) 

Dostie, Geneviève <genevieve.dostie@cegepat.qc.ca> 

Pothier, Marie-Pier <mariepier.pothier@cegepat.qc.ca> 

Tremblay, Nathalie <nathalie.tremblay@cegepat.qc.ca> 

 

Cameron, Chantal <ccameron@csfoy.ca> 

Chantal Boucher <chboucher2@csfoy.ca> 

Fortin Marie-Pier <mpfortin@csfoy.ca> 

Véronique Loubier <vloubier@csfoy.ca> 

 

Le Brun, Annick <annick.lebrun@cegepsherbrooke.qc.ca> 

Côté, Laurent <laurent.cote@cegepsherbrooke.qc.ca> 

 

Daigle, Marie-France <mfdaigle@cvm.qc.ca> 

Étienne Bourdouxhe <ebourdouxhe@cvm.qc.ca> 

Heap-Lalonde, Rachel <rheaplalonde@cvm.qc.ca> 

Suzanne Daneau <sdaneau@cvm.qc.ca> 

 

Duchesneau, Marie <mduchesneau@cegepgim.ca> 

Viel, Annick <aviel@cegepgim.ca> 

 

Ruest, Josée <josee.ruest@cegep-rimouski.qc.ca> 

Hélène Rhéaume helene.rheaume@cegep-rimouski.qc.ca  

Gagnon Johanne <johanne.gagnon@cegep-rimouski.qc.ca> 

McDermott, Julie <julie.mcdermott@cegep-rimouski.qc.ca> 

Michelle Beaulieu <michelle.beaulieu@cegep-rimouski.qc.ca> 

 

Guillaume Tanguay <Guillaume.Tanguay@cegeplevis.ca> 

Guylaine Gauthier <Guylaine.Gauthier@cegeplevis.ca> 

Isabelle Coutu <Isabelle.Coutu@cegeplevis.ca> 

Julie Delagrave <Julie.Delagrave@cegeplevis.ca> 

Shantala Langevin <Shantala.Langevin@cegeplevis.ca> 

Nicole Gagnon <Nicole.Gagnon@cegeplevis.ca> 

 

Karine Joly CAL <karine.joly@claurendeau.qc.ca> 

 

Lapointe Nadia <nadialapointe@cegepjonquiere.ca> 

Lavoie, Caroline <carolinelavoie1@cegepjonquiere.ca> 

Mirtha Domenack <mirthadomenack@cegepjonquiere.ca> 

Tremblay, Marie-Pier <marie-piertremblay@cegepjonquiere.ca> 

 

Ouellet Marie-Pier <ouellet.marie-pier@cegepvicto.ca> 

 

Patrick Sorel <psorel@cstj.qc.ca> 

mailto:helene.rheaume@cegep-rimouski.qc.ca


 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de l’assemblée générale annuelle  

Sylvain Montmarquette ouvre l’assemblée à 9h35. Sylvain souhaite la bienvenue aux 

nouveaux Cégeps accrédités pour offrir le programme de TTS (Cégep André-

Laurendeau, Cégep de l’Outaouais et Cégep de Victoriaville) et adresse une salutation 

particulière aux personnes dont c’est la première participation au colloque et à l’AGA 

du REECETSQ. 

 

2. Élections à la présidence et au secrétariat de l’assemblée 

Sylvain Montmarquette se présente au poste de président d’assemblée, c’est appuyé par 

Agathe Kissel. Aucune autre candidature. Adopté à l’unanimité. 

Sylvain Montmarquette propose Nicole Gagnon au poste de secrétaire. Cette 

candidature est appuyée par Michelle Beaulieu. Aucune autre candidature. Adopté à 

l’unanimité. 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Sylvain Montmarquette fait la lecture de l’ordre du jour. Jean-François Aubin propose 

l’adoption de l’ordre du jour, c’est appuyé par Hélène Réhaume. Adopté à l’unanimité. 

 

4. Lecture et adoption des procès-verbaux de l’AGA du 8 juin 2022, AG spéciales 14 

octobre 2022 et le 18 janvier 2023. 

Étant donné que les procès-verbaux ont été distribués à l’avance, l’assemblée dispense 

le président d’en faire la lecture intégrale séance tenante. Les procès-verbaux défilent 

à l’écran. 

 

L’adoption du procès-verbal du 8 juin 2022 est proposée par Adam Pétrin, appuyée 

par Véronique Ganley. Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 

L’adoption du procès-verbal du 14 octobre 2022 est proposée par Suzanne Daneau, 

appuyée par Véronique Loubier. Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 

L’adoption du procès-verbal du 18 janvier 2023 est proposée par Nathalie Tremblay, 

appuyée par Michelle Beaulieu. Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 

5. Modifications aux règlements généraux. 

Sylvain Montmarquette présente les modifications proposées pour l’article 15. Il 

explique la différence entre la majorité simple et la majorité absolue. Il est proposé par 

le COCO de travailler avec la majorité simple et, pour se faire, de retirer les 

parenthèses (50+1) dans les règlements généraux. Appuyé par Shantala Langevin, 

adopté à l’unanimité. 
 



 

 

Nicole Gagnon présente les modifications proposées pour l’article 18 qui concerne les 

regroupements électoraux. Elle explique que ces changements sont rendus nécessaires 

par l’ajout de deux nouveaux cégeps membres (André Laurendeau et Outaouais). Pour 

ce qui est du Cégep de Victoriaville, leur acceptation pour offrir le programme étant 

toute récente, ils ne sont pas encore membres du REECETSQ. Une place leur sera 

faite lors de leur adhésion. La nouvelle division des Cégeps a été réalisée en tenant 

compte, comme principe premier, du nombre de professeurs y enseignant dans le souci 

d’une répartition équitable et avec une certaine intention territoriale comme deuxième 

principe. 

 

Il est proposé par le COCO d’adopter les regroupements électoraux suivants :   

▪ Regroupement 1 : Dawson, Vieux-Montréal, André-Laurendeau et St-Jean 

▪ Regroupement 2 : Sherbrooke, Ste-Foy et Jonquière 

▪ Regroupement 3 : Lévis, Gaspé et Rimouski 

▪ Regroupement 4 : Abitibi-Témiscamingue, St-Jérôme et Marie-Victorin 

▪ Regroupement 5 : Trois-Rivières, Terrebonne et Outaouais 

La proposition est appuyée par Nancy Lemay et adoptée à l’unanimité 

 

6. Présentation et adoption du Rapport annuel 2022-2023 

Une présentation des différentes réalisations de l’année est faite à l’aide de textes, de 

courtes vidéos et par les personnes impliquées dans les comités. L’adoption du rapport 

annuel est proposée par Caroline Lavoie et appuyée par Line Bisson. Adopté à 

l’unanimité. 

 

Des félicitations sont adressées aux membres du COCO et aux membres des comités 

pour leur travail durant la dernière année. 

 

7. Présentation et adoption du Plan d’action 2023-2024 

Le COCO présente un premier jet du plan d’action 2023-2024 (voir le document Plan 

d’action pour les actions et comités récurrents) et laisse la parole aux membres pour 

nommer les personnes qui s’impliqueront sur les comités et entendre d’autres 

propositions s’il y en a.  

 

▪ L’objectif spécifique 4.3 en lien avec les Bourses Perspectives Québec est 

remplacé comme suit : Faire de la reconnaissance de notre profession une 

priorité (incluant la définition de notre identité professionnelle). Proposé par 

Jean-François Aubin, appuyé par Adam Pétrin. Adopté à l’unanimité. 
 

Le moyen associé sera : Planifier une ou deux actions concertées d’ici le dépôt 

du prochain budget, incluant une stratégie de communication nationale pour 

rejoindre autant la population que les décideurs avec un message unifié. Un 



 

 

message qui portera sur la reconnaissance des TTS. Une reconnaissance qui 

signifie notamment de nous inclure dans le programme de bourses Perspectives 

Québec. Proposé par Jean-François Aubin, appuyé par Suzanne Daneau. Adopté 

à l’unanimité. 
 

Le sous-comité travaillant à cet objectif sera composé de : Jean-François Aubin, 

Suzanne Daneau, Marie-Pier Ouellet, Josée Ruest. 

 

▪ Pour l’objectif 4.4 qui concerne le partage sur le déroulement de l’élaboration du 

programme, les membres souhaitent que de nouvelles rencontres se tiennent 

durant la prochaine année. Anick Viel, Audrée Lacour, Stéphanie St-Pierre et 

Chantal Cameron se proposent pour faire partie du comité organisateur. 

 

▪ Dans l’objectif 5.1, il est proposé par Sylvain Montmarquette que Charles 

Lemieux le remplace à titre de représentant du REECETSQ au comité 

d’orientation des États généraux du travail social. Appuyé par Hélène Réhaume, 

adopté à l’unanimité. 

 

▪ Un nouveau moyen est proposé par Adam Pétrin à l’objectif 5.2 (transformation 

du réseau SSS) soit : Joindre la coalition Riposte au plan santé et mobiliser les 

départements et les étudiants autour de ces enjeux. Appuyé par Agathe Kissel, 

adopté à l’unanimité. 

 

▪ L’objectif 5.3 concernant la vigie sur les AEC est retiré du plan d’action étant 

donné le peu de pouvoir que les membres ont sur ce sujet. 

 

L’adoption du plan d’action modifié est proposée par Nancy Lemay, appuyée de 

Shantala Langevin. Adopté à l’unanimité. 

 

8. Présentation et adoption du Rapport financier du 1er
 avril 2022 au 31 mars 2023  

8.a. Présentation et adoption du rapport financier  

Sylvain Montmarquette présente les résultats de l’exercice du premier avril 2022 

au 31 mars 2023.  

L’adoption du rapport financier est proposée par Véronique Ganley, appuyée par 

Véronique Loubier. Adopté à l’unanimité. 

 

8.b. Présentation et adoption du rapport de vérification 

Sylvain Montmarquette fait la lecture du rapport de vérification. Il est proposé par 

Nancy Lemay, appuyé par Hélène Réhaume d’adopter le rapport de vérification. 

Adopté à l’unanimité. 



 

 

 

9. Présentation et adoption des prévisions budgétaires 2023-2024   

Sylvain Montmarquette présente les prévisions budgétaires à l’aide d’un tableau 

d’états financiers.  

Période de questions au sujet de la présentation des prévisions budgétaires. Aucune 

question ni commentaire. 

Chantal Boucher propose l’adoption des prévisions budgétaires, appuyée par Suzanne 

Daneau. Adopté à l’unanimité. 

 

10. Nomination d’une ou d’un vérificateur comptable  

Sylvain propose de continuer avec Lise Leclerc comme vérificatrice comptable. La 

proposition est appuyée par Claudia Bouchard et adoptée à l’unanimité. 

 

11. Cotisation annuelle 2023-2024  

Après validation auprès du trésorier, il est proposé par Patrick Sorel de garder les 

cotisations individuelles à 50 $ et les cotisations départementales à 100$ pour la 

prochaine année. La proposition est appuyée par Philippe Goyette et adoptée à 

l’unanimité. 

 

12. Prochain colloque du REECETSQ 2024 (Trois-Rivières) et celui de 2025 (à 

Lévis!!!!) 

Il est confirmé que le prochain colloque sera organisé par le Cégep de Trois-Rivières 

et que le colloque suivant (2025) sera organisé par le Cégep de Lévis. 

 

13. Élection au comité de coordination du REECETSQ 2023-2024  

Regroupement 1 : Suzanne Daneau propose Karine Joly du cégep André Laurendeau. 

Isabelle Savard appuie. 

Regroupement 2 : Sylvain Montmarquette propose Jonathan Bouchard du cégep de 

Jonquière. Laurent Côté appuie. 

Regroupement 3 : Nicole Gagnon du cégep de Lévis continue son mandat. 

Regroupement 4 : Patrick Sorel du cégep de St-Jérôme continue son mandat 

Regroupement 5 : Jean-François Aubin propose Caroline Guay du Cégep de Trois-

Rivières (cégep hôte du prochain colloque). Agathe Kissel appuie.  

 

N’ayant aucune autre candidature, les membres du COCO sont élus par acclamation. 

 

 

 



 

 

14. Varia 

Une motion de félicitations est adressée à Sylvain Montmarquette qui quitte le 

COCO après plusieurs années. 

 

Le cégep de Gaspé sensibilise les autres membres aux impacts que l'ajout de cégep 

offrant le programme de techniques de travail social et l'ajout d'AEC peuvent avoir 

sur les cégeps qui ont des petites cohortes. Même si les décisions se prennent par les 

directions et les ministères, les membres se montrent sensibles à cette réalité. 

Certains se proposent pour parler du Cégep de Gaspé dans leurs portes ouvertes.  

 

Claudia Bouchard, du Cégep du Vieux Montréal, sensibilise les autres cégeps à la 

nouvelle loi sur la SST qui mentionne que les cégeps ont maintenant la responsabilité 

de la santé et la sécurité des stagiaires dans les milieux de stage. Elle mentionne que 

son cégep est très proactif sur le sujet et que cela occasionne un ajout de travail pour 

les professeurs. Certains membres de l’assemblée partagent sur le sujet et il apparait 

que les directives ne sont pas uniformes dans les cégeps. Ce sera un sujet à suivre. 

 

15. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, la rencontre est levée à 12 h 05. 


